

Neue Integrationslotsen*innen für Friedberg und die Wetterau, 5. Staffel Basisqualifikation

Auch in diesem Jahr fand im Rahmen des Förderprogramms „WIR“ vom Land Hessen die Basisqualifikation für Integrationslotsen/*innen in Friedberg für den Wetteraukreis statt. Eines der Ziele ist es, die Offenheit für eine vielfältiger werdende Gesellschaft zu stärken, damit kein Raum für Diskriminierung bleibt.

Das Internationale Zentrum Friedberg (IZF) war für die Ausrichtung des Kurses (März bis September 2016) verantwortlich. Bereits seit 2009 bietet das IZF diese Basisqualifikation mit kompetenten Referenten*innen aus unterschiedlichen Fachbereichen an.

In einzelnen Seminaren, wie z.B. „Interkulturelle Kompetenz“, „Balance zwischen Nähe und Distanz“, konnte Hintergrundwissen über die Situation von Migranten und die Frage, wie funktioniert Integration, erarbeitet und vertieft werden.

Am 14. 09. 2016 erhielten nunmehr 23 neue Kursteilnehmer*innen (siehe Foto) vom stellvertretenden Vorsitzenden des IZF, Herrn Mehmet Turan, das Zertifikat über die erfolgreiche Teilnahme an der Basisqualifikation für den Einsatz als Integrationslotsen*innen (ILOs).

Die neuen ILOs sind aus Friedberg und Gemeinden des Wetteraukreises, wobei einige ursprünglich aus England, Iran, Afghanistan und Somalia kommen.

Bei dieser Gelegenheit stellte Herr Turan anschaulich einige Projekte des IZF vor und kündigte an, dass für das Frühjahr 2017 bereits ein neuer Kurs zur Qualifikation von ILOs in Bad Nauheim geplant ist.

Der Kreistagsabgeordnete Herr Helmut Betschel sowie der Stadtverordnete Herr Hendrik Hollender sicherten den ILOs für ihre Aufgaben Unterstützung zu und wünschten gutes Gelingen. Hierbei hob Herr Betschel in seiner Ansprache die inzwischen kooperative Zusammenarbeit seiner Mitarbeiter*innen mit den Integrationslotsen*innen hervor. Herr Bürgermeister Michael Keller, der das Projekt all die Jahre u. a. durch Bereitstellung der Räumlichkeiten gefördert hat, gratulierte den Teilnehmer*innen und bedankte sich für deren Engagement, ehrenamtlich im Rahmen der Flüchtlingsarbeit in Friedberg sowie im Wetteraukreis tätig zu werden.

Der Abend klang am sommerlichen Abend des 14. September bei einem Buffet inspirierend und lebhaft aus.



Die neuen Integrationslotsen*innen mit 2. Vorsitzenden des IZF, Mehmet Turan, den Organisator*innen Anna Rüter-Hoth, Brigitte Mutschler und Wieland Kuhn sowie 1. Kreisbeigeordneten Helmut Betschel, Bürgermeister Keller und Stadtverordnetenvorsteher Hendrik Hollender